

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 37,60.—Idem a la sombra, 32,60. Idem mínima idem, 16,00.—Idem media idem, 24,30.—Oscilación, 16,60.—Agua de lluvia en milímetros, 0,00.—Agua evaporada en milímetros, 9,00.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 754,00.—Temperatura a la sombra, 19,00.—Idem de termómetro húmedo, 13,00.—Tensión del vapor, 7,50. Humedad relativa, 46,00.—Estado del cielo, c. despejado.—Dirección del viento, E. Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 84.

# El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Córdoba, un mes . . . . . 2 pesetas  
Provincias, trimestre . . . . . 6 »  
Extranjero, trimestre . . . . . 12 »  
Número suelto, 10 céntimos — Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO Director: Fernando Vázquez Ceña DIARIO DE LA TARDE Año III.—Número 647.—Apartado n.º 74  
Córdoba.—Septiembre 1934.—Martes 25 REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRINTA: MAJER LEIS, 22 TELÉFONO 2-7-5-5

## BOXEO Se retira Paulino Uzcudun!

Aún no se ha confirmado ni desmentido el rumor—pues hasta en deportes también los rumores llegan a inquietar, igual que en política—de la retirada de nuestro campeón nacional de los pesos completos, Paulino Uzcudun.  
El historial de este gran pugil, batallador por excelencia, es de todos conocido. A su nombre va unido el gran auge que el deporte boxístico adquirió en España. La noticia de sus andanzas por América, los grandes encuentros que realizaba al otro lado del Atlántico, nos hacían creer a todos que los triunfos no eran sólo y personalmente suyos; correspondían a España entera. Paulino era la representación genuina de la valiente raza hispana. Todos le enviábamos mentalmente nuestro entusiasmo. Era como si tratáramos de transmitirle nuestra energía, la fuerza necesaria para resistir y golpear con potencia, al igual que en aquellos momentos en que presenciábamos a otra persona realizar un esfuerzo superior al suyo natural, nosotros, inconscientemente, hacemos un gesto, un ademán unido a un pequeño esfuerzo muscular, como si ello sirviera de ayuda para que el otro pueda realizar la labor que se propone. Por esto los triunfos de Paulino eran también nuestros.  
Con todo ello—y, claro está, con el coraje, valentía, decisión y resistencia de Uzcudun—no fué empero suficiente para que el pugil español lograra alcanzar la cima tan ansiada del título mundial de peso fuerte. Era entonces aquella época en que los norteamericanos defendían no sólo a capa y espada, sino con procedimientos más bastardos la supremacía del boxeo.

## ACTOS DE LA REPUBLICA El discurso de Su Excelencia

Pocas veces ha sido acogido un discurso del Jefe del Estado con la expectación que el pronunciado por el señor Alcalá Zamora en Valladolid. Era lógico, dado el fuerte temporal político que se padecía, esperar con ansiedad la palabra de quien ejerce la función de máximo piloto constitucional. El análisis de la oración del señor Alcalá Zamora ofrece en principio la belleza de conjunto. El Presidente de la República, tribuno académico de la escuela andaluza, es por la expresión un gongorino que convierte el lenguaje en un juego de metáforas, dentro de las cuales juega al escondite el pensamiento.  
Agil, brillante, refinado, destapó cuidadosamente a lo largo del discurso una suerte de ideas relacionadas con el presente y el porvenir de España y procuró que sólo se expandiera un aroma de optimismo y de fe en los destinos de la República. Como clave del arco constitucional, no podía mostrar ningún síntoma de ruina, y su oración fué perfecta, la pieza que un Presidente inteligente, experto y sutil tenía que pronunciar en medio del gran coro excitado de la opinión pública.  
Pero no es esto lo que nos conviene, especialmente, destacar, sino dos conceptos o creencias que Su Excelencia entreveró en su discurso. Nos referimos a aquella devoción que estimaba precisa para un buen gobierno y una nación feliz: el «ejercicio de las normas morales». El otro concepto fué el de fiar sólo en la emisión de la voluntad nacional para regir la República. «Lo que salga de las urnas será lo que gobierne y decida».  
Cada cual, según sus tendencias o esperanzas, dará a estos conceptos traducción. Nosotros no vamos a irnos, como se suele decir, a las nubes para interpretarlos a nuestro gusto. No nos sentimos tan optimistas como Su Excelencia y en contraste con el panorama de la prosperidad espiritual y material del país, se nos cuela por el ojo la gran negrura de la agitación social, con estado de prevención y alarma permanente, la desmoralización profunda de la vida pública, la negación y burla constante que desde el gobierno se manifiesta por esa «soberanía nacional» que estima el Presidente intangible. Pero no es poco, de todas formas, que el señor Alcalá Zamora fije como peticiones de principio dos conceptos que han sido precisamente retirados de circulación por los gobiernos lerrouxistas.  
Y partiendo de este reconocimiento, que pone una elocuenta nota de contrición en la política de la República, ¿qué se debe esperar? No nos atrevemos a suponer que el discurso de Su Excelencia sea una mera apelación al sentimiento patriótico y al espíritu de tolerancia y de cooperación. Porque tal como están las cosas, no puede existir acuerdo entre los dos gran-

des sectores de opinión que se disputan el poder, uno para rescatar la República y darle contenido social y el otro para hacerlo finca propia y campo de euforia y esquilmo.  
Si después de este discurso siguieran las cosas como ayer, su fruto sería vano. Puesto que lo que está en crisis en la política española son esos valores morales y esa soberanía nacional que Su Excelencia ha proclamado sustancias constitucionales de la República.  
En el supuesto hermenéutico de tomar las palabras de S. E. como anuncio y promesa de lo que ha de hacerse en breve, es incuestionable que el lerrouxismo y sus satélites pudieran darse por desplazados definitivamente de la dirección de la República y las actuales Cortes por muertas. La antítesis de una moral republicana es el lerrouxismo y el reverso de la voluntad nacional es el actual Parlamento.  
¿Cómo hablar de posibles combinaciones Lerroux después de la divulgación de ese «affaire» de Auto Estaciones S. A., que colma el vaso, rebosante de indignidad, de los negocios realizados con beneplácito o participación de los gobernantes, como el ya famoso del arroz y el maíz? ¿Y cómo estimar que estas Cortes que en general se han limitado a arrollar, cuanto les ha sido posible, el sentimiento y la obra republicanos, reflejan el deseo y la satisfacción de España?  
Cuanto traducen ese respeto formulado por Su Excelencia a la soberanía nacional, como indicio de que se formarán aún gobiernos dentro de las actuales Cortes y tal vez mayoritarios, de cedistas y radicales, olvidan que las Constituyentes de esta República fueron disueltas sin que la mayoría hubiese dejado de asistir al señor Azaña, es decir que aun con gobiernos mayoritarios, quien tenía que decidir pensó que el Parlamento había agotado ya el caudal de confianza pública preciso para legislar. En consecuencia, aunque la fusión disparatada de los cedistas, electos en los comicios como monárquicos, y los radicales enforzantes, diese una mayoría compacta en las Cortes, estas seguirían de espaldas a la República. ¿Y cómo seguir tirando cuando los problemas morales y sociales, toman tales peraltes que hay que recurrir de prisa y corriendo a formaciones gubernamentales de gran autoridad y de gran sensibilidad republicana antes que el río se desborde y se lo lleve todo la trampa. Cosa desde luego conveniente para acelerar el montaje de la República Socialista.

Fernando VAZQUEZ

## En broma ¿Un alijo de chapas de hierro en Cádiz?

La prensa de anoche recogía el rumor de que en el puerto de Cádiz se ha descubierto un alijo de chapas de hierro, al parecer para fortificaciones. Los que se hicieron eco de este rumor, ya alarmados por los constantes hallazgos de material bélico en poder de los socialistas, hacían cálculos y no acertaban con la aplicación que podía tener este nuevo matute para los que ya estaban armados.  
En nosotros también arraigó esta confusión y pensamos que quizás encontraríamos una explicación sondeando el campo contrario: el de los no armados. Nos acercamos, con disimulo, a los corrillos políticos antimarxistas y, efectivamente, en grupitos y muy bajito se comentaba lo de las «chapas», pero de manera muy distinta a los que dudaban de su procedencia y aplicación; éstos hablaban con propiedad y quejosos del descubrimiento; entre suspiros se lamentaban de no haber recogido a tiempo el único recurso que tenían para su defensa personal.  
Uno de los más enterados del asunto decía a sus compañeros: —Queridos, gracias al ojo de nuestro ministro en Gobernación hemos descubierto que los socialistas están armados, pero que armas, Jesús mío!; y como nosotros no estamos ni podemos estarlo como ellos, hemos pensado en nuestra defensa. Para ello nos dirigimos secretamente a los ne-

## El ganado. Carrera ciclista y otros espectáculos

Esta mañana, desde primera hora, se ha visto concurridísimo el mercado de ganados, pudiéndose admirar gran cantidad de ejemplares, en particular vacuno, caballar y mular.  
La afluencia de ganados considerable, aunque en el de cerda se observa un número más inferior que en años anteriores.  
El principio de la Feria ha revestido gran animación, viéndose las bufales y puestos muy concurridos.  
El mayor atrayente de la Feria ha consistido en la corrida de toros, debido a que en ella figuraba de estocador el torero sevillano Juan Belmonte, el rey, hoy, de la fiesta nacional.  
De Málaga ha llegado un tren especial a las once, que venía abarrotado de viajeros para asistir a la corrida.  
Al mediodía se han visto llegar infinidad de automóviles de Andalucía y otras regiones.  
Transacciones de ganado se han realizado pocas, pues los compradores se muestran reacios y únicamente se dedican al tanteo.  
Según los datos recogidos los precios han oscilado en la forma siguiente:  
Bovinos, a 750 pesetas; novillos, de 500 a 700 pesetas y de 450 a 650; vacas suizas, de 1.000 a 1.500; mular, de 200 a 500; cerda, de 25 a 30 pesetas arroba; asnar, de 50 a 60; y caballar, de 200 a 1.000.  
Se confía en que mañana romperán las transacciones abiertamente y que los precios sufrirán poca modificación de los señalados.  
Esta noche inaugurarán la temporada de Feria el Gran Teatro y el Duque de Rivas, presentando dos compañías de comedia que harán su debut con estrenos de actualidad.  
De la carrera ciclista celebrada hoy ha correspondido el título de campeón provincial, con la copa del excelentísimo Ayuntamiento y premio en metálico, al ciclista Rufino Mesa.  
El segundo premio, de cincuenta

## Ni fronteras, ni guerra económica, ni prohibición ninguna: lo que quiere la Generalidad es que se cumplan las disposiciones del Gobierno de la República

A tontas y a locas, arbitrariamente, sin enterarse y documentarse de modo conveniente, como debe hacer todo periodista honrado, todo escritor que estime un poco su dignidad, se han lanzado contra Cataluña y contra el Gobierno de la Generalidad, periódicos y escritores, de Madrid y de distintas regiones, con el pretexto de las disposiciones del Consejero de Agricultura y Economía para impedir que los traficantes, intermediarios y explotadores de la producción triguera burlaran el Decreto del Ministerio de Agricultura del Gobierno de la República, imponiendo la tasa del trigo para evitar la expoliación de los pequeños productores y el desequilibrio de los mercados.  
Y como, en realidad, el ataque respondía a una maniobra de las derechas, que, hace unos meses, vienen preparando en combinación con agencias periodísticas de las que han convertido su principal misión en desprestigiar a Cataluña y a su Autonomía para que recaiga el desprestigio en la «Esquerda», que es donde dueñe, ha resultado que todos los artículos y escritos alarmantes que se han publicado hablando de las fronteras de Cataluña, de la guerra económica que Cataluña ha declarado a las demás regiones, del boicót que Cataluña ha

## De la provincia LUCENA Riña entre hermanos CARCABUEY Detención de un reclamado

Comunican del pueblo de Lucena que los hermanos Pedro y Juan Cabello Jiménez, formaron reyerta en la finca que poseen, denominada «Malabrigo», por diferencias de pastos.  
Juan, con un hacha, agredió a Pedro, produciéndole varias lesiones, que fueron calificadas por el facultativo de la Casa de Socorro de leves.  
La Guardia civil detuvo al agresor y se incautó del hacha que utilizó, dando cuenta del hecho al Juzgado.  
Por la benemérita de Carcabuey ha sido detenido Antonio Moral Romero, que se encontraba reclamado por el Juzgado municipal de aquel pueblo.  
El detenido ingresó en la cárcel a disposición de la autoridad que lo tenía reclamado.  
de buena fe, honestos, que se estimaran a sí mismos. Pero, hasta ahora, ninguno de los que tan diligentes han estado al calumniar a Cataluña y en publicar falsedades contra el Gobierno de la Generalidad, se ha dignado decir una sola palabra para poner las cosas en su punto. Ninguno ha dicho, noblemente, como debía haber dicho: «todo lo que atribuíamos a Cataluña, por lo de la entrada a aquella región de los trigos procedentes de las otras regiones españolas, estaba desprovisto de fundamento, era inexacto, estaba tomado equivocadamente. Cataluña no ha tenido, ni remotamente, el ánimo de poner el menor obstáculo a la entrada legal del trigo a aquella región. Lo que ha hecho Cataluña, y lo que hace Cataluña, es hacer cumplir el Decreto del Gobierno de la República sobre la tasa impuesta e impedir que los traficantes sin conciencia, los intermediarios y los explotadores, hagan negocios ilegales e inmorales a costa de los pobres cultivadores de granos y de la economía española.  
Y después de estas palabras, esta-

## Las cosas que pasan Padilla Crespo, regala

Los guardias de Seguridad han detenido a Rafael Salido Fernández porque en ocasión de que Manuel Lucena Leiva miraba la lista de la lotería de la calle Rodríguez Martín le sustrajo un saquito de café y un cartucho de caramelos.  
—Por una pareja de Seguridad han sido detenidos los «tortolos» Rafael Molina y Alfaro Rafaela Padilla Tejero. Los tocayos estaban reclamados por sus respectivos padres por haberse fugado de su domicilio.  
La pareja ha sido puesta a disposición de los reclamados.  
Padilla Crespo, regala todos los meses la venta de un día. Premio del mes de Agosto, el día 17. ¿Ha comprado usted ese día? Presente el ticket y le abonará al momento el importe de su compra. SOMBREROS PADILLA CRESPO. Gondomar, 11.  
Somos convencidos de que en la campaña contra Cataluña, no había mala fe ni vileza. Que era una equivocada interpretación de unas disposiciones legales. Y que se defendían legítimos intereses, por creerlos atacados, y no que se trataba de hacer el juego a una maniobra de las derechas y de amparar unos escandalosos negocios de traficantes y explotadores...  
José Gaya Picón  
Barcelona, 1934.

## Todos los libros Librería Luque

que usted necesita puede adquirirlos en la Librería Luque Gondomar, 17





